

DESMIENTE A HACIENDA

López Obrador: se construirá refinería

El próximo 18 de marzo se darán a conocer las bases de la licitación, anuncia el presidente; se cuenta con 50 mil millones de pesos para arrancar

POR ARTURO PÁRAMO
arturo.paramo@gimm.com.mx

Las bases de la licitación de la refinería en el puerto de Dos Bocas, en Tabasco, se darán a conocer el 18 de marzo próximo, y se calcula que su costo sea de entre seis mil y ocho mil millones de dólares, adelantó el presidente Andrés Manuel López Obrador.

En rueda de prensa en Palacio Nacional la mañana de ayer, el titular del Ejecutivo desmintió al subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, quien dijo que no se cuentan con recursos para arrancar el proyecto.

“Se cuenta con 50 mil millones de pesos para la refinería, aparte de lo de Pemex. Entonces, sí tenemos presupuesto, y es muy probable que se haga el anuncio sobre la licitación el 18 de marzo”, explicó el presidente López Obrador.

Esto desmiente al subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, quien declaró al periódico británico *Financial Times* que el proyecto no tenía recursos disponibles.

Tentativamente la refinería de Dos Bocas estará operando para 2022, dijo el presidente López Obrador, y reiteró que la refinería es prioritaria por lo que sí tendrá recursos disponibles.

El terreno donde se construirá la planta de Petróleos Mexicanos ya fue desmontado y está en proceso de nivelación, dijo el Presidente.

“Se va a construir la refinería, se va a terminar en tres años, como se contempló y va a costar de seis a ocho mil millones de dólares”, expuso el titular del Ejecutivo.

El Presidente de la República reiteró que Petróleos Mexicanos es una empresa prioritaria para su administración y por ello su presupuesto se incrementó en 40% y se están registrando ahorros de hasta 30% en el gasto de perforación de pozos.

En materia energética, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) tendrá un incremento en su presupuesto del 60 por ciento, agregó.



Fotos: Especial y Cuartoscuro

Obras

La nueva refinería estará ubicada en Dos Bocas, Tabasco y se prevé que entre en operación en 2022, de acuerdo con el presidente López Obrador.



INVERSIÓN

Entre seis mil y ocho mil millones de dólares costará el proyecto.

TABASCO

DOS BOCAS



En el caso del precio de la gasolina, estamos regresando a lo que había hecho la administración de Peña Nieto. Exactamente es lo mismo.”

GONZALO MONROY
CONSULTOR EN TEMAS DE ENERGÍA

Buena noticia si se aplaza: experto

De confirmarse la información de que se retrasará la construcción de la refinería en Dos Bocas, Tabasco, sería una muy buena noticia porque estaría mandando muy buenas señales a muchísimos actores. “El primero, el más obvio serían las **calificadoras**”, afirmó el consultor en temas de energía, Gonzalo Monroy.

En entrevista con Pascal Beltrán del Río para **Imagen Radio**, el consultor

se refirió a lo dicho por el subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, al *Financial Times*, en el sentido de que se retrasará la construcción de dicha refinería.

Así, los dos mil 500 millones de dólares que serían destinados este año a la construcción de la instalación de Dos Bocas, se usarían para incrementar la escasa producción de Pemex, dijo.

— De la Redacción

Rocío Nahle: el proyecto Dos Bocas va en camino

Luego que el subsecretario de Hacienda, Arturo Herrera, declarara al diario *Financial Times* que el presupuesto inicial para la construcción de la refinería de Pemex en Dos Bocas, Tabasco, se destinaría para trabajos de exploración y producción, la titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, afirmó que el proyecto “va en camino”.

“Creo que hay que escuchar al subsecretario para saber en qué contexto lo dijo”, dijo Nahle en entrevista con Pascal Beltrán del Río para **Imagen Radio**.

RAPIDEZ

Estábamos acostumbrados a que se triplicaba el costo de las obras. El Presidente ha dicho que tenemos que hacer la obra lo más rápido y cuidar los montos, dijo Nahle.

Precisó que, para Pemex, hay dos partidas extraordinarias que ya fueron autorizadas.

Una para exploración y producción y otra de 50 mil millones de pesos para iniciar la construcción de Dos Bocas, indicó.

Nahle se pronunció por cuidar que el costo de la obra no se duplique y sea razonable.

“Una refinería no debe de duplicar los costos. Cuidamos con Pemex la licitación para que, una vez que se dé a conocer, el costo sea razonable. En ese sentido se refiere el subsecretario, pero el proyecto va en camino”, indicó.

—¿Es decir, no está frenada la construcción de la refinería?

—No, no para nada; el proyecto va caminando.

— De la Redacción